
令和元年度 第 10 回 菩提寺まちづくり協議会合同役員会議事録 

      日時：令和 2 年 1 月 15 日(水)  19:30～20:35 

      場所：菩提寺まちづくりセンター中会議室 2 

出席者 (敬称略) 

まち協 川上 粟津 木ノ下 浅井長 田中秀 浅井基 東良 鵜飼 宮田 

区 長 廣嶋(菩提寺) 湯淺(北山台) 徳田(三上台)  永田(イワタニランド)  松本(近江台)  

長島(サイドタウン) 

自治会 眞野(菩提寺代理区長) 宇野(北山台自治会副会長) 谷口(三上台自治会長) 

    木森(みどりの村自治会副会長) 安田(近江台自治会会長) 溝口(サイドタウン自治会長) 

欠席  山田(イワタニ自治会長)  中村会計 

 

会長報告   川上会長 

 ①改正健康増進法(R2年 4 月施行)について 

   禁煙について罰則規定がありますので注意して守ってください。 

   屋内禁煙 POP貼り付けを行います。灰皿の場所を動かさないようお願いします。 

 ②親善事業検討に体育関係の人の選出をお願いします。 

  (質問)選出委員の任期は 1年か     (回答)1年です 

  (意見)趣旨を明示していただきたい   (回答)若い人が参加する活動・事業に持っていきたい 

  (質問)毎年繰り返すのか        (回答)継続します 

  (意見)文書で依頼ください       (回答)文書で出します(※1月 16日文書送付済) 

 

協議事項及び承認事項 

○福祉・安全委員会報告   浅井長委員長 

 １．12 月 21 日(土) 第 26 回「すくすく食堂」開設 

・事前のスタッフ会議(兼)福祉安全委員会を 12 月 16 日（月）に開催 

・土曜日事業の「ミニ門松」づくりに引き続き子ども食堂を開設 

・当日参加者は 90 名（子ども 58 名､大人 32 名）、参加費は 15,400 円。 

・連合滋賀第 4 区地域協議会から、子ども達にクリスマスプレゼントをいただきました。 

（地協の方がサンタとトナカイに扮して登場） 

(※ローソンさんより子ども達にイラスト入りクリアファイルを頂きました) 

・メニューは「カレーライス」＋「サラダ」＋「デザート」 

・親子での参加が多かった。 

２．1 月 18 日（土）第 27 回「すくすく食堂」開設予定 

・事前のスタッフ会議(兼)福祉安全委員会を 1 月 14 日（火）に開催 

・食事は「クリームシチュー」を提供 

・“遊びと学ぶ”は「正月遊び（かるた、トランプ、コマ回し、羽子板）」 

 【連絡】湖南市防災士会発足し粟津まち協副会長が防災士会副会長に選任された 

  

○文化芸術委員会報告    田中委員長 

 １．報告事項 

・歴史の小径整備作業 １２月１４日 9:00～10:30 菩提寺山散策路の階段の修復 



   ・毎日新聞(12月 10日)の記事で「名品手鑑」コーナーに、菩提寺歴史文化資料室が紹介された。 

 (※記事はまち協ホームページに掲載） 

   ・12月 16日～12月 26日まで、日食に関するロビー展示を行った。12月 26日に日食があったが 

     天気が悪く、日食は見る事ができなかった。 

   ・１月１日 初日の出ハイキングを実施。参加者は９名だった。天気が良く雲の上から出る日の

出が見る事が出来た。 

   ・１月６日から、昨年１２月に行った土曜日事業での書初め（書道教室）の作品をロビー展示し

ている。１月末まで展示する予定。 

２．歴史文化資料室関係 

  第 14回 歴史講座（3月 7日（土）13:30～15:30） 

・講座のテーマ「甲賀五十三家について（仮）」 

    講師 甲賀市甲南町 武田一夫氏（予定） 

   ・２月の合同役員会で回覧をお願いしたい。 

３．今後の予定 

１）ロビー展示  菩提寺北小学校歴史パネル展示 ２月中旬から約 2週間の予定。  

２）文化芸術委員会定例会 １月２５日（土）１０：００～ 

   歴史の小径の整備作業はありません。 

【報告】菩提寺山の地権者調査について  鵜飼監事が森林組合の立場で報告 

  公図との整合性が取れない。現地をまち協役員と地権者で確認する。 

  100%全員は無理であり、代表による覚書を交わすこととしたい。 

  

○地域活性化委員会報告   浅井基委員長 

１ 報告事項 

1）県立大学との竹林整備 

・12 月 14 日～15 日滋賀県立大学のワークショップの実施。学生がベンチ、ハンモック、ブランコの

付け替え、スクリーン広場奥に蛇をイメージしたオブジェを新設。 

  地域活性化委員会は県立大の学生の協力を廃竹の除去と、廃竹粉砕作業 チップは、菩提寺小学校

と菩提寺北小学校の堆肥の材料として配布。 

・バンブーハウス周辺の竹に生育が無い為、廣嶋区長にお願いし、入り口左側の個人所有の竹を使用

させて貰いました。 

・粉砕機とチェンソーのメンテナンスを石部農機に依頼中。 

2）土曜日授業に協力 

・ 12 月 21 日に行う土曜日授業の門松つくりに協力する。12 月 14 日に竹林の竹を伐採センターへ

移動した。 

２ 今後の予定 

1）県立大学と甲西北中の環境学習で北中生の纏めたアンケートをロビーで展示する予定。日程は未

定。 

2）竹林整備 

  日にちは未定ですが、県立大学の学生が廃竹の処理の行う予定。併せて委員会でも整備を実施する。 

3）来期は竹を育成するため自治会のタケノコ堀を休止する方向で検討。次回合同役員会で提案。 

隣接する個人の土地でたけのこ掘りも考えられるが、事前整備作業で自治会の協力が必要 



4) 滋賀県立大学陶器浩一研究室が、第 9 回毎日地球未来賞（毎日新聞社）の奨励賞を受賞し、1 月 7

日付の毎日新聞で公表されまた。この賞は食料・水・環境分野の問題解決に草の根的に取り組む団

体などを表彰するもので、奨励賞は主に学生など若い人たちが表彰されるもので他の奨励賞受賞者

は高校の活動になっています。 

 (意見)記事で「放置された竹林」と言われたが現在はきれいになっている 

5) 竹材を消化するため、次のことを検討する。 

竹材の燃料としての販売。 

粉砕機で粉砕した竹チップ利用方法。 

竹材の加工。費用の掛からない、竹細工の講師がいるか調べる。 

  (質問)タケノコが取れないと言いながら消化検討とは?  (回答)廃竹材の処理です 

 

○子ども育成委員会報告   東良委員長 

報告事項 

1、 愛のひと声あいさつ運動総括    

   9/2~12/16 まで、両小学校において計 9 回実施。延べ 72 名の動員 

   年々笑顔であいさつ出来る児童が増えている。 

   二次的として、サポーターには子ども育成のモチベーションの確立 

2、来年度人事 

  鵜飼副委員長→サポーターへ   大黒委員→副委員長へ 

すくすく広場打合せ  1 月 10 日 委員会 7 名 民生委員児童委員 17 名出席 

1、第 8 回すくすく広場  予算￥120,000（仮払い済み） 

（社会福祉協議会の絆づくり事業として、民生委員児童委員さんと地域の人達と協働） 

昨年約 108 名参加。本年見込み 130 名 

R2 年 2 月 2 日（日）菩提寺まちづくりセンターにて開催 

13：20 開演～16：00 （受付開始 13：00） 

  1）以下項目の確認 

   自己紹介・実施要項・区分別予算・会場レイアウト・準備計画役割分担・当日のタイムテーブル

と担当・物資の確認 

  2）質疑応答 

   ①窓口まちセン事務所に開催内容の詳しい情報が欲しい。（文書で提出） 

    事前申し込みの有無 （不要） 

    対象者 （未就学児、ただし兄弟に限り就学児も可） 

    提供食材のアレルギー表示 （例年当日現場表示をしていますが、早期においてセンターへ情

報提供する努力をします）    

   ②駐車場の問題、まちセン・お墓の他、（菩提寺区広野町の駐車場を借りる） 

   ③鬼の着ぐるみの老朽化。（開催時期の切迫性と使途が明確であるとの現状を考慮頂き会長決済

を頂く。約 3 万円 事後承認事項） 承認 

 

〇土曜日事業報告      永田リーダー 

 ①第八回ミニ門松作り 

日時 ： 12 月 21 日(土)  



場所 ： まちづくりセンター多目的ホール 

内容 ： ミニ門松作り 

菩提寺小学校 ：参加 児童 30 名、保護者 21 名、コーデネーター・教師 4 名 

菩提寺北小学校 ：参加 児童 21 名 、保護者 16 名、コーデネーター・教師 7 名  

まちづくり協議会スタッフ 13 名  参加者 合計 112 名 

12 月 21 日(土)まちづくりセンター多目的ホールにてミニ門松作り＆子ども食堂とコラボ企画のお

陰で総勢 100 名を超え参加児童はもとより保護者や女性スタッフが大いに楽しんでいたのが印象

的でした。次年度も参加者全員が楽しめる企画を考えて続けていきたいと思っています。お手伝い

頂いたスタッフの皆様ありがとうございました。 

(第八回門松作り会計報告) 

月日 項目 金額(円) 

11 月 26 日 結束バンド 1,240 

11 月 26 日 園芸給水スポンジ 2,860 

12 月 6 日 園芸給水スポンジ 3,300 

12 月 7 日 門松桶 3,898 

12 月 13 日 結束バンド、門松寄せ植え 11,005 

12 月 13 日 園芸給水スポンジ 1,540 

12 月 16 日 門松寄せ植え、桶 5,244 

12 月 16 日 丸鋸刃研磨代金 4,400 

12 月 19 日 ペンチ、ニッパ、鋸刃 6,884 

12 月 20 日 ボランティア保険 1,428 

合  計  41,799 

②第九回習字報告 

日時 ： 12 月 25 日(水) 

場所 ： 各 両校で 

内容 ： 年末書き納め 

 菩提寺小学校 ：参加 児童 30 名(5 名欠席)、コーデネーター・教師 5 名 

菩提寺北小学校：参加 児童 6 名(7 名欠席)、コーデネーター・教師 8 名 

まちづくり協議会スタッフ 2 名  参加者 合計 51 名 

  年末書き納め協力頂いたスタッフの皆様大変お世話になりました 

  両校とも風邪などの為 直前のキャンセルが多くなりました 

   (第九回習字会計報告) 

月日 項目 金額(円) 

11 月 26 日 習字用具墨液 3,520 

12 月 16 日 習字用紙 4,400 

12 月 19 日 習字用紙 2,200 

12 月 23 日 ボランティア保険 1,288 

12 月 23 日 講師謝礼商品券 3,000 

合  計  14,408 

 ③次回 2 月 15 日(土) 竹トンボ、バランストンボづくり 



 

○会計報告・監査報告    鵜飼監事 

  中村会計体調不良のため欠席、鵜飼監事より監査報告 

  「適正に事務処理されているので、正当であることを認める」 

 

〇事務局報告・支えあい推進員報告 

  ①【報告】各まち協支えあい地域活動紹介  社協と推進員連携で 2 月末発行予定 

  ②【依頼】まち協・まちセンからの回覧を地域回覧日に手配のご協力をお願いいたします。 

 

〇自治会からの連絡・要望等 

  サイドタウン 来年度自治会役員決定した。4 月 5 日総会に向けて準備中である 

  他の自治会からの連絡は「無し」 

 

〇監事より 

  それぞれ熱心に活動していただいた。残りの事業を計画通り進めて令和元年度を完了していただき

たい。 

○その他 

 ①役員選考委員会 廣嶋座長 

   現在候補者 2 名、残り推薦をよろしくお願いしたい。 

   1 月末に集約してお願いに参る。 

 ②【依頼】粟津副会長 

   1 月 18 日 まちづくりフォーラムへの各区自治会の参加、よろしくお願いしたい。 

 

次回合同役員会 令和 2 年 2 月 12 日(水) 19:30～ 

以上 
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